



CONTENIDOS

- FISCALIDAD
- TURISMO Y DEPORTE
- AGRICULTURA Y PESCA
- MÁS INFORMACIÓN
- AGENDA
- CONVOCATORIAS Y LICITACIONES

AGENDA

LA BRECHA DIGITAL IMPORTA

En el contexto de la crisis COVID19, el grupo actual de becarios del Comité de las Regiones abordará en este evento online el compromiso de los actores regionales y locales en su esfuerzo por facilitar la transición digital en los ámbitos de educación, cultura y participación ciudadana.

Organiza: Comité de las Regiones

Fecha: 11-12.06.2020

Lugar: en línea

Más información.

MESA REDONDA SOBRE SOBERANÍA DIGITAL

Este evento en formato de mesa redonda examinará las tecnologías novedosas e ideas de vanguardia sobre cómo construir una infraestructura de confianza de este tipo, incluidas políticas públicas, marcos legales, modelos de negocios y estándares técnicos. Esta reunión se organiza en el contexto del trabajo sobre identidad del Equipo de Estrategia de Next Generation Internet, una iniciativa de la

La cohesión y el «partenariado» como motor de la recuperación europea

La Alianza por la Cohesión acoge con satisfacción las propuestas revisadas de la Comisión Europea respecto al Plan de recuperación y presupuesto 2021-2027



La [Alianza por la Cohesión \(#Cohesion Alliance\)](#) —una alianza a escala de la UE de 12 000 firmantes que abogan por una política de cohesión más fuerte tras de 2020— se ha pronunciado favorablemente respecto al Plan de recuperación y al presupuesto renovado para el período 2021-2027. Sin embargo, la Alianza también insta a la Comisión Europea y a los Estados miembros a que garanticen la participación de las ciudades, los municipios y las regiones, así como a seguir destacando la cohesión en todas las medidas de recuperación.

El marco financiero plurianual (MFP) y el Plan de recuperación de la UE deben centrarse en la **cohesión como valor fundamental de la Unión Europea**, a fin de afrontar importantes retos como el Pacto Verde Europeo, los Objetivos de Desarrollo Sostenible, el pilar europeo de derechos sociales y la transformación digital. En la crisis actual, las ciudades, los municipios y las regiones necesitan más que nunca el apoyo directo de una política de cohesión fuerte, para evitar tanto el aumento de las disparidades territoriales como que la recuperación sea asimétrica.

La [#CohesionAlliance](#) acoge con satisfacción la propuesta de la Comisión Europea de situar la política de cohesión como una sólida herramienta de inversión a largo plazo de la UE, así como la **inversión de 55 000 millones EUR** (a precios de 2018) a través de **REACT-UE** para ofrecer una respuesta eficaz a la pandemia de COVID-19 y sus consecuencias sociales y económicas. La ampliación de los programas operativos actuales permitirá una rápida aplicación de inversiones esenciales. Además, el **incremento de la flexibilidad** para transferir recursos entre fondos y la ampliación del **ámbito de aplicación** para apoyar a los servicios sanitarios, a los sectores del

Comisión Europea para reinventar y rediseñar Internet en el futuro cercano.

Organiza: Parlamento Europeo

Fecha: 11.06.2020

Lugar: en línea.

Más información.

HACIA UNA MISIÓN SOBRE OCEANOS SALUDABLES

El evento brindará la oportunidad de tratar el estado actual de implementación de la Misión «Océanos, mares, aguas costeras e interiores saludables» y debatir sobre un documento inicial elaborado por investigadores de varias universidades.

Organiza: Universidad Noruega de Ciencia y Tecnología

Fecha: 23.06.2020

Lugar: en línea.

Más información.

CONVOCATORIAS Y LICITACIONES CONVOCATORIA WIFI4EU

Esta convocatoria permitirá a 947 municipios beneficiarse de un vale de 15.000 euros para la instalación de un punto de acceso wifi público gratuito de alta velocidad. La solicitud se hace a través de la web WIFI4EU.

Duración: no aplica.

Plazo: **hasta agotar el número total de vales.** La apertura del plazo de solicitudes fue el 03.06.2020 a las 13.00 h.

Puede consultar el anuncio de la convocatoria [aquí](#).

CONVOCATORIA ERASMUS+: «EUROPEAN YOUTH TOGETHER 2020»

Esta convocatoria dentro del programa Erasmus+ tiene como objetivo crear redes que promuevan asociaciones regionales y que se ejecuten en estrecha cooperación con los jóvenes de toda Europa. Las prioridades son ciudadanía activa, creación de redes,

turismo y la cultura, así como para proporcionar capital circulante a las pymes, ayudará a los entes locales y regionales a invertir los fondos donde sea más necesario.

No obstante, la Alianza teme que, sin tener en cuenta las diversas necesidades de las regiones, las ciudades y los municipios, ni una fuerte implicación de los agentes locales, el **Mecanismo de Recuperación y «Resiliencia»**, que es el instrumento de inversión más potente de los planes de recuperación de la UE, fracase. Por el momento, la mayoría de las medidas se dirigen únicamente a los Estados miembros, sin aclarar en qué medida se consultará a los entes locales y regionales a la hora de revisar los programas e utilizar los recursos. El fuerte vínculo del Mecanismo con el Semestre Europeo y las recomendaciones específicas por país pueden dar lugar a una **mayor centralización** de los planes de recuperación. La Alianza insta a todas las instituciones nacionales y de la UE —en particular, a la comisaria europea de Cohesión y Reformas, Elisa Ferreira— a tomar las medidas necesarias para garantizar que los planes nacionales de recuperación y resiliencia se ajusten al **principio de asociación y «partenariado»**, respondan a las necesidades reales de los ciudadanos y las empresas y permitan una participación más sólida y estructurada de los entes locales y regionales.

FISCALIDAD

El Consejo adopta Conclusiones sobre política fiscal

Las nuevas prioridades afectan a la cooperación administrativa y al impuesto sobre el tabaco

El Consejo Europeo ha adoptado Conclusiones que fijan orientaciones y prioridades para reformar dos ámbitos de la política fiscal de la UE como lo son la futura cooperación administrativa europea y el impuesto especial sobre el tabaco. El Consejo ha solicitado a la Comisión Europea que presente propuestas al respecto.

En cuanto a la **cooperación administrativa**, supone un apoyo para las autoridades de los respectivos Estados miembros para recaudar los ingresos fiscales, por lo que **la estrecha cooperación se hace necesaria para que reducir el fraude fiscal**, haciendo hincapié en la situación actual de crisis por el coronavirus en la que todo esfuerzo por la recuperación es necesario. Ya en 2011 se aprobó una primera Directiva sobre cooperación administrativa, habiéndose ampliado su ámbito de aplicación en unas cinco ocasiones. Actualmente, recoge el intercambio de información que las autoridades nacionales hacen sobre las cuentas financieras; los acuerdos tributarios y previos de los precios de las transferencias transfronterizas; los informes con información financiera determinada sobre las grandes multinacionales; la información sobre titularidad real; así como la información de mecanismos transfronterizos de planificación fiscal que pueda resultar abusiva.

En lo que respecta a los **impuestos especiales** que de manera indirecta gravan la venta de **productos como el tabaco**, desde el año 2011, la legislación europea fija normas comunes para gravar el tabaco. De igual forma, las labores del tabaco también están sujetas a disposiciones comunes en materia de impuestos especiales en la legislación. Las nuevas Conclusiones del Consejo analizan que las disposiciones existentes no son suficientes y que tienen un ámbito de aplicación muy limitado, por lo que **es necesario hacer esfuerzos de cara al futuro para hacer frente a los desafíos que suponen determinados productos**, como los líquidos de cigarrillos electrónicos, el tabaco calentado o los nuevos productos relacionados que van incorporándose al mercado.

TURISMO Y DEPORTE

Videoconferencia de los ministros de Deporte

Los ministros de Deporte de los diferentes Estados miembros se reunieron el pasado 2 de junio por videoconferencia para abordar el impacto de la pandemia COVID-19 en el sector deportivo

El objetivo de la reunión fue analizar el impacto de la academia en el sector deportivo a corto, medio y largo plazo, con vistas a contribuir a la recuperación del sector y crear «resiliencia» de cara a posibles desarrollos futuros.

El debate se estructuró en torno a las medidas que se han tomado o que se prevé tomar para reiniciar las actividades deportivas de manera sostenible. También se intercambiaron puntos de vista acerca de los principales desafíos encontrados al abordar la crisis y se pusieron en común medidas para reforzar la cooperación entre los distintos Estados miembros, la UE y el movimiento deportivo. Además, se examinaron las posibilidades de apoyo actualmente disponibles para el sector deportivo a nivel nacional y de la Unión Europea.

Los ministros coincidieron en que todas **las actividades deportivas deberían reanudarse en condiciones seguras** y destacaron la importancia económica y social del movimiento deportivo.

valores europeos y ciudadanía europea, participación democrática, resiliencia democrática e inclusión social relacionadas con los jóvenes. Las organizaciones seleccionadas son ONG juveniles, organismos públicos y grupos informales de jóvenes para proyectos en los que participan al menos cinco socios que tienen la capacidad de movilizar a jóvenes en asociaciones que abarcan diferentes países y regiones de Europa.

Duración: no aplica.

Plazo: 28.07.2020

Puede consultar el anuncio de la convocatoria [aquí](#).

AUDITORÍAS INTERNAS ANUALES DEL PLAN DE GESTIÓN ECOLÓGICA DE LA COMISIÓN EUROPEA PARA EL PERÍODO 2021-2024.2020/S 106-255494

El órgano de contratación es la Comisión Europea. Se trata de una licitación sobre prestación de servicios relacionados con las auditorías internas anuales del EMAS (*Eco-Management and Audit Scheme*) de la Comisión Europea del plan de gestión ecológica para el período 2021-2024.

Duración: 48 meses.

Plazo: 29.07.2020

Puede consultar el anuncio de la licitación [aquí](#).

Los ministros también destacaron puntos interesantes como por ejemplo, la posibilidad de utilizar la iniciativa de inversión como respuesta al coronavirus de **Erasmus +** y la **Semana Europea del Deporte**. También se señaló la necesidad de garantizar un diálogo continuo con el movimiento deportivo y de coordinar los procedimientos con las organizaciones deportivas europeas con vistas a reanudar las actividades deportivas. En este sentido, los ministros también barajaron la posibilidad de emitir una serie de directrices que garanticen un retorno seguro a la actividad deportiva en todos los niveles. Además, se estudió la manera de brindar un apoyo adicional para preservar empleos, compensar la pérdida de salarios e implementar esquemas de beneficios al desempleo.

Por último, la presidencia croata agradeció a los Estados miembros su cooperación y contribución en la finalización de las conclusiones del Consejo sobre el empoderamiento de los entrenadores, unas directrices para mejorar las oportunidades de adquirir habilidades y competencias en el deporte. Las conclusiones se adoptarán mediante procedimiento escrito.

AGRICULTURA Y PESCA

Nuevo refuerzo al presupuesto de la PAC

La Comisión Europea aumenta el presupuesto destinado a agricultura y pesca en su propuesta del paquete de recuperación

El pasado 27 de mayo de 2020, la Comisión Europea presentaba su paquete de recuperación para superar la crisis generada por la pandemia de coronavirus con intención de aprovechar al máximo el potencial del presupuesto de la UE. En ese contexto, presentó el instrumento Next Generation EU, en el marco del Marco Financiero Plurianual para el periodo 2021-2027. De esta manera, **la Comisión Europea propone reforzar los fondos destinados a ayudar en la recuperación a los agricultores y las zonas rurales, así como al sector de la pesca** y al Pacto Verde Europeo y sus estrategias asociadas «de la granja a la mesa» y de «biodiversidad 2030».

Para la Política Agrícola Común (PAC), en esta nueva propuesta revisada del próximo presupuesto a largo plazo, la Comisión Europea asciende la financiación total a 348.3 mil millones de euros. Además, los Estados miembros podrán transferir hasta el 15% de sus asignaciones de la PAC entre los pagos directos y el desarrollo rural, lo que permitirá una mejor adaptación de la política a las prioridades de su sector agrícola en concreto. Por lo tanto, esta propuesta revisada **representa un incremento del 7% para la PAC** con respecto a la propuesta presentada en 2018. Por su parte, como parte del presupuesto reforzado encontramos que el Fondo Europeo Marítimo y de Pesca (FEMP) tendrá un incremento de 500 millones de euros para aumentar la capacidad de recuperación del sector pesquero, lo que supone más de un 8% en comparación con la propuesta de 2018. Igualmente, este fondo contribuirá con los objetivos del Pacto Verde Europeo y las dos estrategias asociadas.

Asimismo, queda previsto en la propuesta el refuerzo de la financiación para ayudar a los agricultores y las zonas rurales a **realizar los cambios estructurales necesarios para cumplir con los objetivos del Pacto Verde Europeo y sus estrategias asociadas.** Con tal fin, los Estados miembros deberán explicar cómo tienen intención de cumplir con esos objetivos y garantizar que se cumplan efectivamente. El Parlamento Europeo ya había pedido a la Comisión que evaluara la contribución de la PAC al Pacto Verde Europeo, concluyéndose la compatibilidad de ambos mediante una serie de condiciones, como la asignación del presupuesto adecuado o las disposiciones clave de la propuesta, que incluye un principio de «no retroceso», que en líneas básicas obliga a los Estados miembros a aumentar sus ambiciones medioambientales para cumplir con el Pacto Verde Europeo; un sistema de condiciones; esquemas ecológicos obligatorios o que el 30% del presupuesto de desarrollo rural esté delimitado para medio ambiente y clima. **Las propuestas de la PAC está en proceso de colegislación entre el Consejo y el Parlamento Europeo.**

Más
información

RESPUESTA AL CORONAVIRUS

Para más información, puede consultar la última actualidad sobre las actividades de respuesta de la Unión Europea frente a la crisis del coronavirus en las siguientes páginas web oficiales de la Comisión Europea y de la Junta de Andalucía:

[Comisión Europea: coronavirus](#)

[Junta de Andalucía: coronavirus](#)